

## **Article 45 - Engagement solennel (Gaël Abline)**

### **Résumé**

L'engagement solennel est indispensable à qui exerce la fonction de juger. Ce rituel judiciaire qui plonge ses racines dans le serment fonde l'identité du magistrat et s'avère pénétré de symbolique. Tant procédure d'incorporation qu'assignation à responsabilité, il astreint à une posture de réflexivité à quiconque le tient. L'engagement solennel en séance publique oblige à la fois au respect d'une promesse de fidélité par rapport à sa conscience mais impose également un devoir vis-à-vis de l'humanité dont la CPI, comme incarnation de sa conscience collective, est chargée de lutter contre l'impunité des auteurs de crimes internationaux. Cet engagement révèle les impératifs éthiques supérieurs qui pèsent sur cette première juridiction pénale internationale permanente et explique l'adoption par les juges d'un Code d'éthique judiciaire.

### **Abstract**

A formal undertaking is essential for those carrying out a judicial function. The legal ritual rooted in the oath establishes the identity of the magistrate and proves to be imbued with symbolism. Both the incorporation procedure and the assigning of liability, require an attitude of reflexivity from anyone who carries out (the function??). The formal undertaking in open court requires both the fulfilment of a promise of fidelity from his personal conscience, but also imposes a duty of humanity for which the International Criminal Court, as the embodiment of his collective conscience, is responsible for the fight against impunity for perpetrators of international crimes. This undertaking shows how the institution is subject to the burden of superior ethical imperatives and explains the adoption of a Code of Judicial Ethics by the judges.